

Bis vor wenigen Monaten schien die ständige Verfügbarkeit von Konsumgütern selbstverständlich. Die Versorgung unserer Läden im «Just-in-time» wurde zur Normalität, genauso wie die Konzentration der Produktion bestimmter Waren in einem kleinen Teil der Welt. Covid-19 zeigte uns auf, wie schwerwiegend die Nachteile dieser Geschäftspraktiken sind. Einige Güter waren plötzlich schwer zu beschaffen, ihre Preise schnellten in die Höhe. Staaten intervenierten, und einige leiteten sogar zu ihren Gunsten Warentransporte ab, welche eigentlich nicht für sie bestimmt waren. Angesichts des Ausmasses dieser Schwachstellen ist es nötig, die aufgetretenen Probleme zu analysieren, um unsere Widerstandsfähigkeit gegenüber Krisen zu verbessern.

Für die SAB bietet die Corona-Krise auch Chancen. Die Stärkung regionaler Wirtschaftskreisläufe, die Belebung des Bergtourismus mit verschiedenen Massnahmen (Werbe-Kampagne, Entwicklung neuer Angebote, Förderung der Innovation) oder die Verbesserung bestimmter Infra-

strukturen. Einen speziellen Innovationshub erfuhren digitale Technologien, welche es ermöglichen, geografische Distanzen zu überwinden¹⁾. Diese Erkenntnisse hat die SAB auch in ihre Überlegungen zur Weiterentwicklung der Regionalpolitik ab 2024 einfließen lassen, welche sie in einem Bericht zusammengefasst hat²⁾. Für die SAB muss das neue Programm den aktuellen Herausforderungen Rechnung tragen. Die NRP muss auch kleine Projekte unterstützen können. Ebenfalls müssen auch einzelne Unternehmen unterstützt werden können, wenn dies zur Verbesserung des lokalen Wirtschaftsgefüges beiträgt und Gebiete mit geringem Wirtschaftspotential stärkt. Schliesslich wird auch das Thema der Digitalisierung behandelt. Denn bestimmte Anwendungen bieten eindeutig Verbesserungspotential für Regionen, welche diese Chancen nutzen können. All diese Massnahmen sollen die lokale Perspektive zu stärken, damit jede Region des Landes in der Lage ist, schwierigen Situationen gestärkt zu begegnen.

Il y a encore quelques mois, la disponibilité de biens de consommation en tout temps, l'approvisionnement de nos magasins à flux tendu ou la concentration de la production de certains biens au sein d'une petite partie du monde semblaient, pour la plupart d'entre nous, normaux, voire presque banals. Avec l'apparition du Covid-19, ces pratiques ont révélé l'étendue des désavantages qui leur sont liées. Des marchandises sont soudainement devenues difficiles à acquérir, leur prix s'est envolé, alors que certains Etats ont essayé d'intervenir, afin de détourner des cargaisons de produits à leur profit, bien qu'elles ne leur étaient pas destinées... Face à l'ampleur de ces désagréments, il est nécessaire d'analyser les défis auxquels nous avons été exposés, afin de réduire nos faiblesses et d'améliorer notre résilience face aux crises.

Pour le SAB, la crise du coronavirus offre aussi des opportunités. Celles de renforcer les circuits économiques courts, de dynamiser le tourisme de montagne par divers moyens (lancement d'une campagne promotionnelle, favoriser le développement de

nouvelles offres, promouvoir l'innovation) ou encore d'améliorer certaines infrastructures, notamment celles destinées aux applications numériques permettant de s'affranchir des distances géographiques³⁾.

Au niveau politique, le SAB a aussi intégré des réflexions au sein d'un document, dans le cadre du développement de la politique régionale à partir de 2024. Car pour notre organisation, le nouveau programme qui en découlera doit également tenir compte des défis actuels. Certaines mesures doivent ainsi permettre de retenir des petits projets, même s'ils s'adressent à un public régional. Il faut aussi pouvoir soutenir des entreprises individuelles contribuant à améliorer le tissu économique local, afin de renforcer les espaces à faible potentiel économique. Enfin, la numérisation est également un des thèmes abordés. Car certaines applications permettent clairement d'améliorer le sort des régions capables d'en tirer parti⁴⁾. L'ensemble de ces mesures est destiné à renforcer les perspectives locales, afin que chaque région du pays soit en mesure d'être plus forte face à l'adversité.

Resilienz gegenüber Krisen stärken



Vincent Gillioz –
Chefredakteur montagna

Renforcer notre résilience pour faire face aux crises

1) Siehe Pressemitteilung der SAB vom 28. April 2020: Der SAB fordert Massnahmen zur Milderung der langfristigen Auswirkungen der Corona-Krise – <https://bit.ly/2DWKhQt>

2) Siehe Artikel auf den Seiten 6–7 dieser Ausgabe.

3) Voir le communiqué de presse du SAB du 28 avril 2020 : Le SAB réclame des mesures pour atténuer les effets à long terme de la crise du coronavirus – <https://bit.ly/2DWKhQt>

4) Voir l'article aux pages 6–7 de ce numéro.